

villach *:stadt*

Stadt Villach, Rathausplatz 1, 9500 Villach, www.villach.at



AUSSTELLUNGSERÖFFNUNG

**DIE GEDÄCHTNISKIRCHE DES
HEILIGEN GEISTES IN JAVORCA**

Hundert Jahre Friedensbasilika

DIE BEDEUTUNG DER KIRCHE

Vor hundert Jahren bauten die Soldaten der 3. Gebirgsbrigade des XV. österreichisch-ungarischen Korps am Rande des Schlachtfeldes der Isonzofront eine Gedächtniskirche nach der Idee und den Plänen des Wiener Künstlers Remigius Geyling. Am 1. November 1916 erfolgte die Einweihung derselben. Nachdem die Kirche durch ein Erdbeben 1998 stark beschädigt worden war, erfolgten in den Jahren 2004, 2005 sowie 2016 dringend notwendige Renovierungen. Javorca befindet sich auf dem Weg des Friedens und ist heute ein Ort der Zusammenkunft und der Erinnerung an die Gefallenen der Isonzofront. Diese einzigartige Perle des Jugendstils, dieses Friedensdenkmal und Symbol der Eintracht, das trotz der schwierigen Umstände in der unerbittlichen Gebirgsumgebung seine Gestalt und seine Bestimmung aufrechterhält, lädt zur Besichtigung und zum Nachdenken über seine zerbrechliche und erschütternde Antikriegsbotschaft ein und ermahnt uns, nicht zu vergessen, dass der Frieden nicht ohne Bemühungen erreicht werden kann.

AUSSTELLUNGSDAUER:
18. JÄNNER 2018 – 11. MÄRZ 2018

EINLADUNG

zur Ausstellungseröffnung

DIE GEDÄCHTNISKIRCHE DES HEILIGEN GEISTES IN JAVORCA Hundert Jahre Friedensbasilika

MITTWOCH, 17. JÄNNER 2018
um 16 Uhr im Paracelsussaal
der Stadt Villach.

Günther Albel
Bürgermeister der Stadt Villach



Um Ihre geschätzte Zu- bzw. Absage bis spätestens 15. Jänner 2018 unter der Telefonnummer 04242 205 1600 oder per E-Mail: buergemeister@villach.at wird gebeten.